

令和3年第8回栗原市教育委員会定例会会議録

1 招集日時 令和3年6月17日(木) 午後3時

2 招集場所 金成庁舎201会議室

3 出席委員

1番 笠間八十公 委員 2番 蘇武徳行 委員
3番 久我一仁 委員 4番 千葉みどり 委員

4 説明のため出席した者

教育長	佐藤新一
次長	尾形寿美
次長	古山明宏
教育総務課長	菅原浩志
学校教育課長	菅原主税
学校教育課副参事	菅原博
社会教育課長	佐々木英則
文化財保護課長	千葉長彦
教育研究センター副参事	遠藤俊哉

5 本委員会の書記は次のとおりである

教育総務課長補佐 菅原正広

6 出席点呼・開会

午後3時

教育長 本日、教育長及び教育委員の過半数が出席しておりますので、直ちに会議を開きます。

7 教育委員会会議録の承認

教育長 それでは、3 教育委員会会議録の承認について、事務局に内容の説明を求めます。

事務局 (令和3年5月20日開催の令和3年第7回栗原市教育委員会定例会概要を説明)

教育長 説明が終わりました。何か質問はありませんか。

(なしの声あり)

質問がないようですので、異議なしと認め、令和3年第7回教育委員会定例会会議録は、承認することとします。

8 教育委員会会議録署名委員の指名

教育長 次に、4 教育委員会会議録署名委員の指名を行います。4番千葉委員、1番笠間委員に会議録の署名をお願いします。

9 教育長報告

(1) 一般事務報告

教育長

次に、5 教育長報告を行います。

(1) 一般事務報告について、配布資料を御覧ください。

5月21日金曜日にくりはら未来塾、これは今年から行う事業ですが、これまで行っていた学び支援コーディネーター配置事業というのがあって、夏休み学習会や放課後学習会を行っておりましたが、この事業がなくなったので、くりはら未来塾というかたちで、生涯学習課関係の補助事業を使って実施するもので、その面倒を見てくれる学び支援員の先生方19人の委嘱状の交付式を行いました。放課後学習会や夏休み学習会については別途希望を取りながら行っていくこととしております。放課後学習会については、昨年度よりも多いと聞いております。

5月30日栗原市スポーツ推進委員の委嘱状交付式を行いました。スポーツ推進委員68人で、そのうち新任は3人でありました。

6月11日北部地区教科用図書採択協議会が教育研究センターで行われました。これまでは大崎の方で行っていましたが、今年から4年間事務局が栗原ということになりましたので、教育研究センターで行うこととなりました。学校教育課長が事務局長として進めていただいております。

小学校、中学校の陸上競技大会は冒頭でお話ししたとおりでございます。

2番の児童生徒及び教職員の状況の5月分ではありますが、別紙2の資料をご覧ください。

不登校関係、30日以上休んでいる児童生徒ですが、まだ2か月しか経っていないので、小学生についてはまだ0人でございます。中学生については、引き続きの生徒がございまして、既に16人の生徒が30日を超えたということになっております。昨年は最終的に60人だったので、1割減ということで校長先生方に話はしておりますが、それよりも少なくしたいと思っております。

授業の抜け出し、授業の妨害については、相変わらず小学校の方で出ているという状況です。

詳細については、後ほど質問をいただければと思います。

表のページに戻っていただいて、事故・けが等については、ご覧のとおりです。その他の虐待及び虐待の疑いについても、詳しくお聞きしたいことがあれば、後でご質問いただければと思います。

以上でございますが、何か質問がありましたら、お願いいたします。

笠間委員

不登校のことですが、中学校1年生のお子さん達は小学校の頃から不登校だったのか、中学校に入学して何日かは来てから不登校になったのでしょうか。

菅原副参事

今、報告書のデータが手元にないので、どうなっているのかは申しあげられませんが、確認して後で報告いたします。

教育長

他に何かございませんか。

(なしの声あり)

質問がないようですので、(1) 一般事務報告を終わります。

(2) 専決処分報告

教育長

報告第11号 専決処分の報告について(令和3年第4回栗原市議会定例会に提案する教育関係議案に対する意見)について、内容の説明を求めます。

教育総務課長

日程の次ページ1ページをご覧ください。

報告第11号 専決処分の報告について、であります。

令和3年第4回栗原市議会定例会に提案する教育関係議案に対する意見を栗原市長から求められたことについて、栗原市教育委員会教育長に対する事務委任規則(平成17年4月1日 教育委員会規則第5号)第3条第1項の規定により、下記のとおり専決処分したので、同条第2項の規定により報告する。

1 意見 異議なし

2 専決年月日 令和3年6月3日

令和3年6月17日提出、栗原市教育委員会教育長でございます。

本件につきましては、6月15日から29日にかけて開会中の第4回栗原市議会定例会に提案する、教育関係議案について、地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき、6月2日付けで、市長より教育委員会の意見を求められたことから、教育委員会にお諮りするいとまが無く、異議の無い旨、専決処分したものであります。

定例会資料の1ページをお開きください。

提出議案につきましては、報告議案1件と予算議案1件となっております。

2ページをお開きください。始めに、報告第2号 令和2年度栗原市一般会計繰越明許費 繰越計算書について、ご説明いたします。地方自治法施行令第146条第2項の規定により、令和2年度から令和3年度に繰り越して執行する、栗原市一般会計歳入歳出予算に係る繰越明許費繰越計算書を報告するものであります。3ページから4ページまでが、繰越明許費 繰越計算書であります。教育関係につきましては、3ページ下段の、10款 教育費、2項 小学校費の新型コロナウイルス対策 学校教育活動継続支援事業、642万円と、次ページ、3項 中学校費におきましても、新型コロナウイルス対策 学校教育活動継続支援事業、336万円、5項 社会教育費では、公民館整備事業費4億9,547万9千円が、年度内に事業を完了できない見込みであったことから、歳入歳出予算を翌年度に繰越したものであります。なお、報告第

2号の繰越明許費 繰越計算書につきましては、15日の本会議で議決されております。

次に、5ページからが予算議案となります。

令和3年度 栗原市一般会計補正予算 第3号の具体的な内容につきましては、まず、10ページの第2表 債務負担行為補正をご覧ください。教育関係としまして、表の最終行、栗原南中学校大規模改修事業を令和3年度から令和4年度までの期間で、限度額2億710万円の債務負担行為を設定しております。これは、後の補正予算に関する説明書でも記載がでてまいります。今年度から来年度にわたる2か年で、栗原南中学校の大規模改修事業を予定しており、次年度に負担が見込まれる額を、あらかじめ債務を約束することを債務負担行為として予算で決めるものであります。

次に、11ページの第3表 地方債補正では、中学校施設改修事業費、限度額5千350万円と公民館整備事業費、限度額4千690万円の地方債が追加として補正されるものであります。中学校施設改修事業費につきましては、先程の栗原南中学校の大規模改修事業の財源として、公民館整備事業費につきましては、後の補正予算に関する説明書でも記載がでてまいります。志波姫体育センターの解体工事費の財源として追加補正されるものであります。

次に、15ページをご覧ください。

歳入では、上の枠で、16款2項5目 教育費国庫補助金の学校施設環境改善交付金1千346万6千円につきましては、栗原南中学校の大規模改修事業に対する補助金であります。

次に、21ページをお開きください。

歳出では、中段に記載の10款1項2目 事務局費で、新型コロナウイルス感染拡大防止対策用の備品として、測温機能付AIサーマルカメラの購入費、231万円を追加しております。10款2項2目 教育振興費と、10款3項2目 教育振興費では、新型コロナウイルス対策による学校補助員配置事業として、会計年度任用職員の人件費を、小学校では、1千118万9千円、中学校では、1千386万円を追加しております。10款2項3目 学校建設費では、鶯沢小学校体育館の屋根改修工事に伴う費用として、2千274万4千円を追加し、10款3項3目 学校建設費では、栗原南中学校校舎の大規模改修工のほか、栗駒中学校校舎の屋根改修工事、栗原西中学校の体育館改修工事に伴う費用として、1億1千305万8千円を追加しております。

22ページをお開きください。

10款4項1目 幼稚園費では、一迫幼稚園の渡り廊下の改修工事に伴う費用として、831万4千円を追加しております。

10款5項1目 社会教育総務費では、新型コロナウイルス感染拡大防止対策用の備品として、測温機能付AIサーマルカメラの購入費、

231万円を追加し、2目 公民館費では、志波姫体育センター解体工事に伴う費用や、現在、建設中の若柳公民館の監理費として、5千152万3千円を追加しております。

10款6項1目 保健体育総務費では、令和4年度に栗原市で開催される全日本中学生ホッケー選手権大会の事前準備に伴う、視察（埼玉県）旅費として、41万7千円を追加し、2目 体育施設費では、一迫多目的広場コート的人工芝修繕工事に伴う費用として、429万円を追加しております。

なお、議案第48号の予算議案につきましては、6月29日の本会議において、採択される予定となっております。

以上で説明を終わります。

教育長

説明が終わりました。何か、御質問ありませんか。

蘇武委員

栗原南中学校の大規模改修工事で大規模とありますが、具体的にどこを改修するのか教えていただきたい。

教育総務課長

栗原南中学校の大規模改修工事の内容であります。校舎全体に亘る工事になりますが、主に外壁、黒ずんでいたり、クラックが入っていたり、外壁が浮いていたりという所がございますので、外壁については全面塗り替えを行います。内部工事といたしまして、一部の教室で、既に改修工事を行っている部分もありますが、それ以外の大部分の教室内部の壁、床の全部を塗り替え、張り替えを行います。また、トイレの整備を行うとともに躯体に触らない部分については、ほぼ工事を行うこととしております。屋上の屋根についても、雨漏り対策の工事を行うこととしております。

蘇武委員

当初、瀬峰中と高清水中が統合した段階で、このような要望はたくさんあったと思うのですが、実際に使ってみて生徒が入って、やっぱり不便で、直せばよかったということになったと思うのですが、今は物価も高くなり、2億もの工事でありますから、その時にやっていたらもっと安く済んだのではないかという気がしました。その時の判断と今の判断で、結局は使ってみてやっぱりだめだったと、それはあるのだと思いますが、その対応についてどの段階で結論を出すべきだったのか、私は迷うところがありました。どの段階、誰の段階で、建て替えまでいかなくても改修することの早めの判断が子供たちの授業にも迷惑をかけないし、地元の保護者の方々も、だから言ったじゃないかというようなことにならないように、きちっとした取り組みが大事だと感じたので、確認してみました。

教育総務課長

合併当時については、補修的な改修工事を行っていたと伺っております。今回の大規模改修事業にあたりましては、昨年度に設計業務委託を行っており、今年度から2か年の工事に入ること、設計から工事までの準備に要する期間が、どうしても長くかかってしまうところは、委員ご指摘のとおりだと思いますが、保護者の皆様や、使われる

生徒の皆様に、あまり不便をきたさないように、早い段階で改修等のジャッジを行うことが私どもの務めだと思っておりますので、今後そういったことも考えながら取り組んでいきたいと思っております。

笠間委員

2年間に亘る工事ということで、子供たちの授業に差し支えてくると思うのですが、教室とかは夏休みとかの長期の休みとかで工事を行う段取りなのでしょうか。

教育総務課長

2年間の工事で、期間を4期に分けて工事を行うわけですが、その中で教室の改修工事を行うこととなります。まだ業者と契約しているわけではありませんが、例えば今年度に予定しているのが、1階の3年生の教室の2クラス、そちらにつきましては教室の工事をする際に、別の教室に移っていただいて、今現在予定しているのが3階の視聴覚室ですとか、2階の日本語学習室ですとかに一時避難していただいて、避難している段階で改修工事を行い、工事が整ったらそのクラスは戻っていただき今度は別のクラスといった、代替えのクラスを用意しながら教室内の工事の方は行う予定としております。また、騒音の出る工事につきましては、長期の夏休み期間に集中して、短期間で終わらせるように業者の方と打合せをしたいと考えているところです。

久我委員

先ほどの説明で、非接触型サーマルカメラの購入ということであったんですけど、ネットとかで見ると色々あるんですが、購入に至っては、販売する側が特定医療の免許を持っていないと販売できませんので、購入するには気を付けて業者選定していただければと思います。

学校教育課長

学校教育課と社会教育課でも同じものを購入しますが、指名による競争入札で購入を考えております。

教育長

ほかに、質問はございませんか。

(なしの声あり)

教育長

質問がないようですので、報告第11号を終わります。

10 議 事

教育長

次に、6議事に入ります。

日程1議案第39号栗原市教育委員会会計年度任用職員の人事について、日程2議案第40号栗原市就学指導委員会委員の人事について、の2案件は、人事に関する案件でありますので、秘密会として、御審議いただきたいと思いますが、御異議ございませんか。

(異議なしの声あり)

教育長

御異議なしと認め、日程1議案第39号、日程2議案第40号については、秘密会として、審議します。

ここで、秘密会の取り扱いを終了いたします。

教育長

次に、7 その他に入る前に、先ほどの中学校の不登校16名について説明を申し上げます。菅原副参事。

菅原副参事

中学校不登校の16名は、前年度から不登校だったのかとの質問ですが、16名全員が前年度から引き続きの生徒であることを確認しました。

教育長

それでは、その他に入ります。

事務局から報告があります。第29回くりこま高原高等学校陸上競技選手権大会開催について、そして、本日、追加配布された、成年年齢引き下げに伴う成人式アンケート結果報告等の5件について、社会教育課長。

社会教育課長

定例会資料26ページをご覧ください。第29回くりこま高原高等学校陸上競技選手権大会についてであります。開催日は、7月17日、18日の2日間で、築館陸上競技場を会場に開催いたします。今年度は新型コロナウイルス感染防止のため、参加対象を県内の高等学校に限定し、また、来賓の案内は行わず開会式の時間短縮を図るほか、無観客で実施することとしております。競技種目等につきましてはご覧のとおりとなっております。

次に、本日配布の定例会資料1ページを御覧ください。成年年齢引き下げに伴う成人式アンケート結果報告についてであります。令和4年4月1日に改正民法が施行されることに伴い、成年年齢が現在の20歳から18歳に引き下げられることから、対象年齢等、成人式の今後のあり方を検討する必要性が生じたため、その検討の参考とするため、アンケートを実施したものです。アンケートの概要についてですが、調査期間は6月1日から14日までで、対象者は、5月1日現在市内に住所を有する、高等学校2、3学年相当の方 1千92人を対象として実施し、319件、率にして29.2%の回答率となりました。アンケートの実施方法につきましては、区長配布により対象者あて通知文書を送付し、文書に記載されたQRコードをスマートフォンで読み取り、アンケートページにアクセスしていただく方法で行いました。中段以降の結果についてですが、質問1、回答者の年代の割合は、ほぼ同じでありました。質問2、成年年齢引き下げ後の 成人を祝う式典の 対象年齢についての回答割合につきましては、「20歳が86.8%」、「18歳が12.2%」、その他1%となりました。質問3-①、20歳を選んだ理由についてですが、「受験や就職活動などの忙しい時期を避け、落ち着いて参加することができるため」が約半数の50%を占め、「成年年齢引き下げ後も、飲酒・喫煙が認められるのは 今と同じ20歳であるため」が約30%、「高校を卒業してから時間が経ち、友達と再開する懐かしさを感じるができるため」が約20%となっております。

次に、2ページを御覧ください。質問3-②、18歳を選んだ理由については、「法律で定められた成年年齢に合わせるため」が約40%、「成年年齢と成人式の対象年齢が混乱するため」が約30%、「成人としての自覚、責任を考える良い機会となるため」が約25%となっております。

ります。以上、結論として、成人を祝う式典は、現在と同様に20歳を対象に行うべきと回答した結果となりました。その他の意見等は、後ほどご確認ください。

続いて資料4ページを御覧ください。成人年齢引き下げ後の成人式の在り方に関する方針(案)についてであります。今回のアンケート結果を参考とし、今後の成人式の在り方に関する方針の案を取りまとめたものです。2方針をご覧いただきますが、(1)令和4年度以降の成人式については、現在と同様に、当該年度中に20歳に達する人を対象に執り行うものとする。(2)式典の名称は、成人年齢と対象年齢が異なることとなるため、現在の成人式から別名称に変更することとするものであります。今後は、この案を7月開催の社会教育委員会議に提示し、意見をいただき、最終的な方針案について、8月の教育委員会でお諮りしたいと考えております。

次に、資料5ページを御覧ください。令和4年1月開催「栗原市成人式」について(案)であります。令和3年成人式につきましては、新型コロナウイルス感染症の影響により、令和4年1月に延期したところであります。同月には令和4年成人式も開催する予定としておりましたが、それぞれの開催日時等の案がまとまりましたので、お知らせします。令和3年成人式については、令和4年1月8日の土曜日、翌日をあけて、令和4年成人式については、令和4年1月10日月曜日に若柳総合体育館で、いずれも午後2時からそれぞれ全地区を対象に実施したいと考えております。なお、今後の新型コロナウイルス感染状況を踏まえ、変更となる場合がありますが、新成人者の準備を考え、まずは、丸で囲んだ、1の日時等、2の会場を7月1日に公表できるように、これから事務手続きを進めてまいりますので、取り扱い注意としていただきますようお願いいたします。

次に、資料6ページを御覧ください。栗原市社会教育委員名簿であります。栗原市社会教育委員の人事につきましては3月の教育委員会臨時会において、20名の委員についてご承認をいただいております。その時点で、団体推薦者が決定しておりませんでした2団体から推薦書を提出いただき、全委員がそろいましたので、改めて報告させていただきます。

No.15栗原市PTA連合会から千葉 盛博(ちば もりひろ)氏、No.18栗原市立中学校長会から金成小中学校長 長倉清敬(ながくら きよのり)氏、の2名であります。

次に、資料7ページを御覧ください。6月13日に開催いたしました第17回栗原市小学校陸上競技大会兼第37回全国小学生陸上競技交流大会 栗原市選考会の成績結果報告についてであります。当日は、4年生以上の児童延べ222人が参加しました。今大会におきまして、女子4年生100mで2人、混合4×100mリレー、次の8ページの

男子5・6年生 コンバインドBで大会新記録が生まれております。詳細の記録については、ご覧のとおりとなっております。なお、各種目の上位2名が、6月27日開催の県大会に出場する予定となっております。次に、机上に イベント等チラシを3枚配布させていただきました。一つ目は、第19回 栗原みてけらいん美術展 であります。6月20日（日）まで栗原文化会館で開催しております。市内絵画愛好家の作品80点を展示しております。二つ目は、第56回宮城水彩展 栗原展 であります。7月2日から11日までの10日間、栗原文化会館で開催いたします。第56回宮城水彩展に出展された作品の中から入賞作品など約50点を展示する予定となっております。どうぞ入場のうえ、ご覧いただきますようお知らせします。三つめは、第23回 白鳥吾賞 についてであります。募集期間は、7月1日から10月31日までとなっております。なお、例年、市内在住者の応募数が少ない状況を踏まえ、今年度から、一般の部に 市内在住の応募者から選出する「ふるさと賞」を新たに追加しております。最後になりますが、資料はありませんが、今年度のくりはらハーフマラソン大会についてであります。三密防止など新型コロナウイルス感染症対策を十分に行うことが難しく、他自治体でも中止が相次いでいる状況を踏まえ、今年度も実施しない方向で進めておりますので、お知らせします。私からは以上であります。

教育長

令和3年度栗原市教育委員会関係行事について、教育総務課長。

教育総務課長

27ページをお開きください。7月分の教育委員会関係行事であります。7月15日に駅伝競走大会を築館陸上競技場で予定しているほか、教育研究センター主催の ICT 活用のための研修会などが、小中学校等で開催される予定となっております。以上となります。

千葉委員

成人式ことについて、今回は式典だけでゲストは呼ばないことで実施するのでしょうか。

社会教育課長

成人式のアトラクションにつきましては、今のところコロナの関係で実施しない方向で進めたいと思っています。家族観客につきましては、なるべく少ない人数で開催するという方針ではありますけども、コロナの状況を見ながらお知らせをしていくということで、今回はまず日程と場所の方を、新成人の方々にお示ししたいということで第1段階的なお知らせということです。

教育長

社会教育関係について沢山ありましたけれど、成年年齢引き下げに伴う成人式について、これはアンケートの結果20歳のときにやろうということに固まりまして、名前をどうするかということについては、社会教育委員の方々の範疇に入っておりますので、まず、そちらで原案を作ってもらい、最終的に教育委員会のこの場で決定するというような流れで考えております。

成人式については、先ほどの社会教育課長の説明のとおりですが、内容については、コロナの関係もあり変わる要素が多分にありますので、

決まっているのは日時と会場ぐらいだと押さえていただければと思います。

先ほどの教育総務課長から話が合った駅伝大会が7月とありましたが、例年はずっと遅い時期ですが、今年から7月に実施します。これは、熱中症対策を兼ねています。今までだと、夏休みが始まってから9月の最初まで、一番暑い時期に朝早くから駅伝の練習をして、その後に部活の練習をしていましたが、それでは熱中症が心配される中でちょっと無理だろうということで、7月15日に駅伝大会を実施することとしました。あと、今年は特にコロナ対策もあって、襷を繋いでの駅伝ではなくて、箱根駅伝の予選会のようにそれぞれの区間の記録を取り、その記録を足すという方法で実施します。県大会についても、同じ会場で行われますが、同様の方法で行われます。ちなみに、予選会は登米と一緒にです。

蘇武委員

文科省の6年生と中学生の試験の結果は来てないですか。

遠藤副参事

今年度は一か月遅れてのスタートなので、8月の終わりぐらいになるかと思います。

笠間委員

スポーツ庁で体育時のマスクの着用は必要ないと通達を出しましたが、ただそれは感染リスク等を考えた場合否定するものでないとのことようです。この間あった中総体時に、バドミントンの試合でほとんどのお子さんはマスクなしでやっていたそうですが、一人だけマスクをして試合に出ていたお子さんがいたそうです。確かあの日は暑かったと思います。マスクをしてランニング後、小学生が亡くなったという事故もありました。運動時のマスク着用について親が子どもに学校ではつけなさいと指導している場合もあるだろうし、子ども本人の判断によるものもあるかもしれませんが、熱中症で倒れたりする危険を考えると、子どもだけに判断を任せるのは難しいと思います。現場状況によって、学校が判断すべきではないかと思いますがその点に関してはどのように指導しているのでしょうか。

古山次長

校長会議もですし、教育委員会だけでなく校長同士でも、体育の時にはマスク着用はしないことが原則であります。いまおっしゃられたように、子供によっては、怖いのでマスクをしますと、その時には、運動の強度によって、参加させない、または別のメニューを与えるといった配慮をしようということにしています。バドミントンの大会の時に、競技中にされてたってことについて、事情は把握しておりませんでした。

笠間委員

何事もなかったから良かったんですけども、これから暑くなるとちょっと心配だなと思いました。

もう一つですが、今年、池田小学校の事件があってマスコミでもいろいろ触れてましたけれども、震災の影響で、先週うちのスタッフが、生徒さんを親に引き渡しの訓練ということで学校に行くとそういうことは確かにやっていると思うんですけど、不審者に対する先生方の

訓練とかは年に1回とか学校で行っているのでしょうか。

古山次長

全部の学校で全てやっているかどうかは分かりませんが、先生方の県教育の研修の中の教育計画に入っております。

教育長

学校で不審者対応マニュアルというのがあって、その確認は必ずしているはずですが。

笠間委員

防犯カメラとかは学校にはあるんですか。

教育総務課長

平成30年度に全ての学校に防犯カメラは設置済みであります。

久我委員

前回か前々回に質問したんですが、ギガスクールの進捗状況について教えていただければと思います。

遠藤副参事

4月から設定作業をしまして、子供たちのアカウントの設定がすべて完了したのが94パーセントです。若干、子供たちの一部まだ設定していないところもあるんですが、ほぼほぼ設定が終わって、今、ギガの端末に触れる段階から慣れる段階に、6月中旬から入っていくところです。既に各学校では、今は鍵盤ハーモニカとか吹く活動ができないので、アイパッドの中に入っているガレージバンドというもので、ピアノみたいな楽器が入ってるんですが、それで勉強させたりというような形で、学習を展開し始めているところです。これから更にいろいろな活用方法が出てくるのかなと考えています。

久我委員

学校によって、遅れとかはなく、だいたいみんな同じ位に進んでいるということで把握してよろしいですか。

遠藤副参事

ほぼほぼ同じくらいのスピードで行っていますが、研修関係も全部の学校で行っていますが、若干の差は出てはいます。

教育長

尾形次長、この間 ICT の視察に行ってきたことについてお話しください。

尾形次長

先日、若柳小学校に教育長と部長と学校教育課長と古山次長と一緒に授業の見学に行ってきたんですが、1年生の低学年は、まだタブレットの端末の扱いが難しいということもあってそちらでの活用は見学できなかったんですけど、それ以外の学年ですと、ほぼ色々な活用方法を取っておいりました。先ほど副参事からお話のありましたガレージバンドの鍵盤ハーモニカの機能を使った学習ですとか、デジタル教科書とかも活用されてまして、そういった取り組みですとか、ロイロノートっていうのでしょうか、先生の質問に対して子供たちが瞬時に自分のタブレットに入力をして、その意見が一覧で出るというような、そういったところもございまして、大変有意義というか、活用されている、先生方も工夫をして使われているのが覗われました。先生方のお話の中でも、デジタル関係に詳しい若い先生達を中心となって、お互いに情報共有をしながら技術や指導力の向上に努めているというような状況を見学してきました。学校の方には実物投影機というものもありまして、実際に作った物や書いたノートとかを投影機に投影すると、前に立って見せるよりもリアルに物が見えるというような、大変有効な活用方法を取

っておりましたので、今後ますます活用の幅が広がるのではないかな
というように見学をしてまいりました。

久我委員

先日、知り合いの後輩から電話がありまして、彼は栗原市の学校の樹
木の伐採等を管理することを請け負っているらしいんですが、2年位
前から栗原市の教育委員会からか予算が削られて、前は1年に1回だ
った樹木の伐採が2年に1回になったらしいんですが、予算が削られ
たよりなによりも、危ない樹木、この間みたく台風であったり、白石の
事件でのようなこととか、そういうことを考えれば1年に1回、そして
危ない箇所のところ、近々でいうと子供たちが部活でランニングする
ような場所にも枯れている木があったりとか目に付くので、それを校
長先生にお話しすると、それは話しておりますけど、なかなか予算が付
かないんですというような話があったりとかで、先ほど言った通り、知
り合いは予算が削られたから文句を言っているわけではなくて、子供
たちに何かがあった場合に、それが我々の責任になるのも怖いし、こ
うゆうものは優先的にお金を付けていただいて、伐採だったり、危険個所
を排除するようなものを取り入れていただきたいというようなお話を
いただきましたので、お話をさせていただきました。

教育総務課長

学校施設の管理については教育総務課で担当しているところであり
ます。今、久我委員さんからお話のありました、予算が大変厳しい状況
でというところについては、栗原市の財政状況もまさにお話のとおり
なんどでございますけれども、児童や生徒さんに危険を及ぼすような、
危険な箇所については早急に対応する必要があると思いますので、予
算確保の前に当方でも状況を確認しながら既決の予算内で早急に対応
すべきところはしなければならぬというふうに思っておりますので、
当方もアンテナを高くして対応してまいりたいと思いますが、お耳に
入った際には私どもにも教えていただければというふうに思っており
ます。

教育長

ほかにありませんか。

(なしの声あり)

質問がないようですので、7 その他を終わります。

1 1 次回教育委員会の開催日程

教育長

次回教育委員会の日程について お諮りします。

7月29日、木曜日、午後2時からとしては、いかがですか。

(異議なしの声あり)

それでは、次回定例会は、7月29日、木曜日、午後2時からの開催
とさせていただきます。

1 2 閉会

教育長

以上を持ちまして、令和3年第6回栗原市教育委員会定例会を閉会
いたします。

午後4時

13 本委員会の議決の次第は、次のとおりである。

日程 1 議案第39号 栗原市教育委員会会計年度任用職員の人事について

日程 2 議案第40号 栗原市就学指導員会委員の人事について

この会議録は書記が作成したものであるが、その内容の正確なることを証するため、ここに署名する。

令和3年7月29日

会議録署名委員 _____

〃 _____